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議会運営委員会 会議録（要旨） 

 

○ 開催年月日 令和６年３月 26日（火） 

午後０時 52分 開会 

午後１時 45分 閉会 

 

○ 場   所 第３常任委員会室 

 

○ 出 席 委 員（10名） 

委 員 長  宮 城   克 副委員長 我如古 盛 英 

委  員 山 城 康 弘 委  員 知 念 秀 明 

委  員 上 里 広 幸 委  員 石 川   慶 

委  員 平安座 武 志 委  員 宮 城   優 

委  員 岸 本 一 德 委  員 桃 原   功 

 

議  長 呉 屋   等 

 

○ 欠 席 委 員（０名） 

 

○ 委員外議員 （０名） 

 

○ 説 明 員（０名） 

 

○ 議会事務局職員出席者 （４名） 

局  長  川 上 一 徳 次  長 仲 村 厚 子 

議事担当主幹 平 田 駒 子 議事係長 大 城 拓 也 

 

○ 協 議 案 件 

 １．動議の撤回について 
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議会運営委員会（要旨） 

 

令和６年３月 26日（火） 

 

○宮城克 委員長 ただいまから議会運営委員会を開会いたします。 

（開会時刻 午後０時 52分） 

 

【協議事項】 

 動議の撤回について 

 

○宮城克 委員長 直ちに議事に入りたい。本会議で提案されている議案第９号令和６

年度宜野湾市一般会計予算に対し、桃原功議員他６名より組み替えを求める動議が提

出された。その件について桃原功議員より説明願いたい。 

○桃原功 委員 このたび、私の発言で議会を長引かせ、混乱させてしまい大変申し訳

ない。本会議で指摘された箇所は、「医療的ケア児」ではなく、「特別支援の対象児」

ということであった。時間も経過していることから、動議を再提出ではなく、撤回し

ようと考えている。よろしくお願いしたい。 

○山城康弘 委員 撤回することは、これまで反対してきた予算の項目も認めることに

なるが、整合性は大丈夫か。 

○桃原功 委員 本音は、撤回して新たに提出したいが、時間も経過して申し訳ないこ

とから、予算に対し反対の意思表示としたい。 

○石川慶 委員 動議はなかったことにして予算に反対となると、今後も予算のどの部

分に反対なのか示さなくてよいことになるのか。これまでの取扱いと異なる。 

○山城康弘 委員 今回署名した議員全員でこの事態の責任を負うべきである。 

 

○宮城克 委員長 休憩します。（午後０時 54分） 

○宮城克 委員長 再開します。（午後０時 56分） 

 

○議会事務局 反対の項目を示さず、予算全体に反対することはこれまでの取扱いから

みても適切ではないと考える。 

○山城康弘 委員 会派に持ち帰り検討したい。 

○知念秀明 委員 他の方法はないか。 

○議会事務局 文献では動議の修正はできないと示されている。しかし、一旦取り下げ

て、修正のうえ提出することは可能である。 

○平安座武志 委員 提出期限は２日前となっているのではないか。 

○議会事務局 そのとおりであるが、今後も動議には誤りがあることも想定されるため、

この場で認めるか協議していただきたい。 
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○平安座武志 委員 ただ今の説明は、反対するのであれば一旦取り下げて再提出する

ことが適当であるが、申合せと異なるので協議してほしいということか。 

○議会事務局 そのとおりである。 

○石川慶 委員 今回の事例は先例になる。本来、誤りのないようしっかり確認の上、

提出すべきではないか。 

 

○宮城克 委員長 休憩します。（午後１時 02分） 

○宮城克 委員長 再開します。（午後１時 06分） 

 

○宮城克 委員長 意見を集約すると、動議を取り下げると、対象部分を示さずに反対

することになり適切ではないことになる。この状況下での意思表示の方法として適切

ではないが退席することの参考意見があった。これについて桃原議員はいかがか。 

○桃原功 委員 私としては、これ以上議会を遅らせたくない。申し訳ないが一旦会派

に持ち帰り説明したいがよろしいか。 

 

○宮城克 委員長 休憩します。（午後１時 07分）15 

○宮城克 委員長 再開します。（午後１時 30分）16 

 

○宮城克 委員長 提出議員より動議を取り下げたいとの申入れに対し、休憩中に各会

派の意見を協議してもらった。その結果について伺う。 

○石川慶 委員 申し入れのとおり取り下げてよいが、しっかりとした取り下げ理由を

本会議で説明していただきたい。 

○山城康弘 委員 取り下げについては尊重する。質疑答弁の中での事実と異なること

については、しっかりと修正してもらう。取り下げ理由も同様に説明してもらいたい。 

○岸本一德 委員 取り下げについて本来は判断できないが、議会が止まっていること

への対応策として了解した。質疑への答弁について明確な説明を求める。また、宜野

湾市議会の品格の面から正確な議論を行うため、今後はないようにしていただきたい。 

○知念秀明 委員 公明党会派、岸本委員の意見と同じである。 

○上里広幸 委員 動議の撤回について尊重する。 

○宮城克 委員長 意見は、撤回を認めること、しっかりと本会議で説明することで一

致していた。 

 

○宮城克 委員長 休憩します。（午後１時 35分）21 

○宮城克 委員長 再開します。（午後１時 36分）22 

 

○宮城克 委員長 退席することを認めるかどうかについてもよろしいですね。 

       （「異議なし」という者あり） 

○宮城克 委員長 そのとおり進めることとする。 

 このあとの本会議の流れを事務局より説明願いたい。 

○議会事務局 本会議を再開し、議長より撤回について承認するか諮る。その後、議案



4 

 

第９号の採決を行う流れである。 

 

○宮城克 委員長 休憩します。（午後１時 38分）24 

○宮城克 委員長 再開します。（午後１時 45分）31 10分後 55分 

 

○宮城克 委員長 本会議は午後１時 55分に再開する。 

 

【協議結果】 

 議案第９号 令和６年度宜野湾市一般会計予算の組替えを求める動議の撤回の件を

認めることとし、本会議質疑応答中の発言訂正、動議撤回の理由の説明を、提出議員

へ求めることに決定した。 

 

○宮城克 委員長 本日の委員会を閉会いたします。   閉会時刻（午後１時 45分） 

 


